



Cada año, hasta 1 millón de reses ingresan ilegalmente a México desde Centroamérica; este tráfico implica riesgos sanitarios

Por la frontera con Guatemala, cada año entran a México de forma ilegal entre 800 mil y 1 millón de reses, estiman autoridades, representantes del sector agropecuario y especialistas. El ingreso de esos animales, sin pasar por controles sanitarios, representa un riesgo tanto para la salud de las personas como para el ganado mexicano.

El propio secretario de Agricultura, Víctor Villalobos, ha dado esta cifra en diversas entrevistas, como la que dio en octubre de 2019 tras su comparecencia en la Cámara de Diputados.

Especialistas como Manuel González Toimil, técnico académico en bovinos productores de carne de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán, de la UNAM, advierten del riesgo que esto representa, dado que en esas condiciones no hay forma de certificar que los animales están libres de brucelosis o de tuberculosis bovina, infecciones comunes en el ganado de Centroamérica.

La brucelosis es una infección bacteriana que se transmite de los animales a las personas. Lo más común es que las personas se enfermen al comer productos lácteos crudos o sin pasteurizar. Algunas veces, las bacterias que causan la brucelosis también se propagan por el aire o por el contacto directo con animales infectados.

<https://www.animalpolitico.com/2022/10/reses-ingresan-ilegalmente-centroamerica/>